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584 días hospitalizado: 
Niño prematuro nacido 
en 2023 vuelve a casa

estuvo un año y medio internado en el Hospital ClíniCo Herminda martín (HCHm)

Por las complicaciones propias de su nacimiento antes de tiempo, Fabián Bahamóndez enfrentó 
un larga hospitalización que, gracias al cuidado especializado del área infantil, concluyó con su 
regreso saludable a casa junto a su familia.
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T
ras un año y medio in-
ternado en el Hospital 
Clínico Herminda Martín 
(HCHM), Fabián Baha-
móndez, nacido el 9 de 

febrero de 2023, fue dado de alta en 
excelentes condiciones de salud. Este 
hito cierra  un desafiante capítulo 
tanto para el pequeño como para su 

familia y destaca el arduo trabajo de 
los equipos clínicos de la Unidad de 
Paciente Crítico Pediátrico (UPC) y 
el Servicio de Pediatría.

Desde su nacimiento, con un peso 
de 2.550 gramos, Fabián enfrentó 
las complejidades propias de la 
prematurez. Aunque inicialmente 
fue dado de alta junto a su herma-
no mellizo al cumplir 20 días de 
vida, debió ser reingresado a los 
cuatro meses debido a un cuadro 
respiratorio severo. Posteriormente, 

requirió una intervención quirúrgi-
ca en el Hospital Guillermo Grant 
de Concepción para corregir una 
estrechez severa de la vía aérea, lo 
que prolongó su hospitalización a 
un total de 584 días.

El equipo de la Unidad de Paciente 
Crítico Pediátrico, tuvo un papel 
crucial en la atención y cuidado de 
Fabián, pues su especialidad son los 
cuidados intensivos de pacientes 
que requieren monitorización y 
vigilancia permanente.  Su ingreso 
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Entregan diseño del nuevo 
Laboratorio Regional del SAG

punta que se va a transformar 
en referente macrorregional y 
que atenderá las necesidades 
agrícolas que tiene nuestra 
región, que es el ADN y nues-
tro activo más importante. Va 
a estar aledaño al INIA, por 
lo tanto, ahí va a haber una 
sinergia relevante en términos 
de investigación y desarro-
llo; y va a contar con siete 
laboratorios. Así que yo creo 
que este es uno de los hitos 
más importantes en materia 
agrícola y estamos muy felices 
de ser los impulsores, los que 
hemos financiado esta primera 
parte, y esperamos que el 
Gobierno Central concurra 

con el financiamiento para la 
ejecución de esta obra”.
El seremi Jelves recalcó el 
trabajo de la Dirección Re-
gional de Arquitectura en esta 
iniciativa y detalló que “este 
es un diseño que se trabajó 
durante bastante tiempo, que 
fue afectado lamentablemente 
por la pandemia en cuanto a 
su extensión, pero afortuna-
damente nuestra Dirección de 
Arquitectura ya lo ha entregado 
al Gobierno Regional, que 
es la entidad mandante. Va 
a ser el laboratorio más mo-
derno de Chile, con algunos 
sectores nuevos como para 
el área vitivinícola, lo que va 
a permitir acelerar todos los 
procesos, chequear los pro-
ductos, así que, sin duda, será 
un beneficio no solo para los 
agricultores, sino para toda la 
comunidad”.
El edificio, que tendrá más de 

1.600m2, apoyará la actividad 
agrícola de nuestra región 
y territorios vecinos, como 
Biobío y Maule. Para ello 
contará con Laboratorios de 
Fitopatología, Nematología, 
Técnica Molecular, Semillas, 
Enología, Entomología, Quí-
mica Ambiental y Alimentaria; 
además de áreas administra-
tivas y de capacitación.

ocurrió durante el peak de infec-
ciones respiratorias del invierno 
de 2023, una de las temporadas 
más agresivas de los últimos años, 
que impactó especialmente a la 
población infantil.

La pediatra Karina Arriagada 
recuerda el largo proceso que vi-
vió Fabián: “Ingresó con nosotros 
debido a una neumonía grave. 
Estuvo acompañado por sus padres 
y adoptamos todas las precaucio-
nes para facilitar las visitas de sus 
hermanos. Estuvo estimulado todo 
el tiempo por el equipo de Integra. 
El trabajo con él se desarrolló de 
manera enfocada, con el objetivo 
principal de tratar su patología y 
facilitar su recuperación para que 
pudiera regresar a su hogar. Esto 
es fundamental, ya que el entorno 
familiar es el mejor lugar para un 
niño, especialmente uno tan peque-
ño, donde puede recibir el afecto, el 
cariño y la estimulación necesarios 
para su desarrollo”. 

El alta médica de Fabián no solo marca 
el inicio de una nueva etapa en su vida, 
sino que también representa la importan-
cia de contar con unidades especializadas 
en la red pública de salud. 

“Estamos infinitamente agrade-
cidos con todo el equipo médico y 
de enfermería. No solo cuidaron a 
nuestro bebé, sino que también nos 
dieron esperanza en los momentos 
más difíciles. Su dedicación y pro-
fesionalismo fueron esenciales para 
que hoy podamos llevar a nuestro 
hijo a casa”, expresó Fabiola Villagra, 
madre de Fabián.

Tradicional ceremonia de gra-
duación 

Como parte de una tradición que 
comenzó hace seis años en el Hospi-
tal, se realizó una emotiva ceremonia 
de graduación para Fabián. En este 
evento, él y su familia recibieron un 
diploma de reconocimiento, una 
medalla y regalos como símbolo de 
su valentía y resiliencia durante esta 
larga hospitalización.

El alta médica 
de Fabián marca 
el inicio de una 
nueva etapa 
en su vida.

durante el mes de febrero, ingresó al Hospital Herminda 
Martín (HCHM), Fabián Bahamóndez. Desde su naci-
miento, con un peso de 2.550 gramos, Fabián enfrentó 
las complejidades propias de la prematurez.

2023

En dependencias del Gobierno 
Regional se realizó la firma del 
acta de entrega del diseño 
para el nuevo Laboratorio 
del Servicio Agrícola y Ga-
nadero (SAG). El gobernador 
Óscar Crisóstomo, junto al 
director nacional del SAG, 
José Guajardo, y el seremi de 
Obras Públicas, Freddy Jelves, 
encabezaron este hito que da 
término a esta etapa financiada 
por el Gobierno Regional de 
Ñuble y que permite que el 
proyecto pueda avanzar en 
su pronta construcción.
Luego de la firma, el gober-
nador Crisóstomo destacó 
que “es una infraestructura de 
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